
脇野 博先生（岩手大学 教育推進機構 教授）略歴 

 

 

1957 年 京都府生まれ 

1966 年 神奈川県横浜市に転居 

1989 年 一橋大学大学院社会学研究科博士後期課程単位取得退学後、秋田工業高

等専門学校講師に着任（その後、教授、副校長等歴任） 

2004 年 一橋大学から博士（社会学）を授与される 

2014 年 岩手大学教育推進機構教授に着任 

 

主な著作：単著『日本林業技術史の研究』（清文堂出版、2006 年）の他に、共著

『日本農書全集 57 弐拾番山御書付・林政八書 』（農山漁村文化協会 、1997

年）、共著『山里の社会史』（山川出版社、2010 年），共著『秋田の近世近代』

（高志書院、2015 年）など 

 

 

＊今回講演『賀藤景林父子の足跡とこれからの能代』について 

秋田藩林政の「中興の祖」といわれ、また能代の砂防林を築いた父子が、賀藤景

林とその嫡男景琴です。 

賀藤景林父子が目指した、秋田の森林を利用しながら後世に残し、そして地域社

会を豊かにするという目標は、現代の国際連合の SDGS（持続可能な開発目標）の

元祖ともいえましょう。 

今から 200 年前に持続可能な開発を目指し、活躍した賀藤景林父子の足跡を掘り

起こし、能代のこれからを考えます。 

川尻 信夫先生（株式会社ケアフル N&Y 代表取締役）略歴 

昭和３２年から能代に居住 

昭和４９年３月 秋田大学教育学部卒業  

     ４月 能代市役所勤務（福祉課配属） 

平成２３年３月 能代市役所（会計管理者）定年退職 

     ７月 株式会社ケアフル N&Y 設立 

平成２４年３月 ショートステイたんぽぽ、たんぽぽケアマネセンター開設 

平成２９年１１月 秋田県介護サービス事業所認証評価取得 

 

＊今回講演『市内介護サービスの現状をよく知ろう』について 

介護が必要になったときどこに相談したら良いの？ケアマネはどのようにして

決めるの？介護施設が多すぎて選べないけど？自分に合った介護サービスは？ 

介護サービス事業者はがんばっているの？能代市の介護はどうなっているの？ 

こういった疑問にわかりやすく解説して、皆さんのお役に立てればと思います。 

能代海岸の砂丘 

能代木山方以来覚目録 

赤十字奉仕団との交流 


